Informaciones

Acontecimientos

I Jornadas de Hispanismo filosófico

9-12 diciembre 1992

Con el tema «El reto Europeo: Identidades culturales en el cambio de siglo» se han celebrado en el Paraninfo de la Facultad de Filosofía y Letras de la Universidad Complutense, los días 9 al 12 de diciembre de 1992, las I Jornadas de Hispanismo Filosófico.

Esta Asociación que preside José Luis Abellán, Catedrático de Filosofía y conocido especialista de la Historia del Pensamiento Español, viene desarrollando desde 1988 un trabajo ininterrumpido con sesiones de estudio y diversas publicaciones acerca de los distintos movimientos filosóficos en España e Iberoamérica, al tiempo que constituye un foro de encuentro con los especialistas del hispanismo filosófico de todo el mundo.

En estas I Jornadas se ha puesto de relieve la importancia filosófica del hispanismo así como el interés que suscita entre el profesorado y los intelectuales, políticos o no, los fundamentos filosóficos de la Comunidad Europea, las identidades no estatales, la identidad europea, entre otros.

Casi medio centenar de especialistas, así como destacados políticos: Fernando Morán, Carlos María Bru, Alvarez de Miranda, Guido Brunner y sociólogos: Alain Touraine, Vidal-Beneyto, han dedicado estas Jornadas al estudio de la Europa de fin de siglo poniendo de manifiesto la relación esencial entre Europa y la filosofía como búsqueda racional de la verdad, teniendo en cuenta –como decía Alain Touraine– que la apuesta debe ser por una razón no uniforme sino diferenciadora, que acoja las minorías. La democracia más idónea será creadora de mediaciones entre valores, intereses... aceptadora de niveles plurales de organización política entre los cuales el europeo es importante. Esta es una actitud no integradora sino combinatoria.

Tratar filosóficamente los temas de la unidad económica europea o la inmigración ha sido de gran interés a la hora de analizar la construcción de una Europa que quiere evitar la violencia mediante la relación cultural más que la propiamente económica. Las Actas de estas Jornadas se publicarán próximamente.

Juana Sánchez-Gey Venegas

Acontecimientos

II Jornadas de Filosofía

Siglo XX: La crisis de la razón en el arte y en la ciencia

El Espinar, 9-10 febrero 1993

Los días 9 y 10 de febrero de 1993 tuvieron lugar las II Jornadas de Filosofía del Instituto de Bachillerato "María Zambrano" de El Espinar (Segovia), organizadas por los miembros del Seminario de Filosofía de dicho Instituto (Ignacio Pedrero Sancho y M.ª Fernanda Santiago Bolaños) y dedicadas al tema "Siglo XX: La crisis de la razón en el arte y la ciencia".

El día 9 comenzaron los actos con una conferencia que centró las Jornadas y estuvo a cargo del profesor Ignacio Pedrero, para, a continuación, ubicar el pensamiento de María Zambrano dentro de la crisis de la razón característica del siglo XX, a partir de la ponencia «María Zambrano: la balanza de Aurora» expuesta por las profesoras Mercedes G. Blesa y M.ª Fernanda Santiago Bolaños. Después, el alumnado de Filosofía presentó diversas comunicaciones alrededor del tema de las Jornadas, para concluir la mañana con el montaje de textos poéticos «Versos a la hora de la luna» representado por el grupo de teatro «Urana» del Instituto.

El día 10 la profesora de Arte Ana Ruiz habló de la crisis de la razón en el arte y el profesor Eloy Rada de la crisis en la ciencia, tras lo cual se procedió a la clausura de los actos.

Las Jornadas de Filosofía del Instituto "María Zambrano" pretenden, por segundo año consecutivo, acercar al alumnado al pensamiento "fuera de las aulas", de modo que vivan la Filosofía como fuente de reflexión crítica sobre los problemas humanos de su época y entorno. Los organizadores publicarán en breve las actas de las Jornadas que se acompañarán de una selección de trabajos del alumnado realizados como "apéndice" de éstas.

Base de Datos ISOC

La Base de Datos ISOC, creada por el Centro de Información y Documentación científica del C.S.I.C (CINDOC) ofrece información sobre los artículos publicados en más de 1.000 revistas españolas especializadas en los diferentes campos del conocimiento, dentro del ámbito de las Ciencias Sociales y Humanas.

Creada en 1975, reúne hoy unos 200.000 registros bibliográficos, accesibles por terminal de ordenador desde cualquier punto del mundo que pueda conectarse con un modem o una tarjeta de comunicación a las líneas especializadas de transmisión de datos. Esta información también puede consultarse adquiriendo un CD-ROM, o suscribiéndose a los repertorios bibliográficos *Índice Español de Humanidades* e *Índice Español de Ciencias Sociales*. Estos repertorios contienen la misma información que se ofrece en la Base de Datos o el CD-ROM.

El *Índice Español de Humanidades* se publica en cuatro series diferentes:

Acontecimientos

Serie A: Bellas Artes

Serie B: Ciencias Históricas Serie C: Lingüística y Literatura

Serie D: Filosofía

El Índice español de Ciencias Sociales se publica en cinco series diferentes:

Serie A: Psicología y Ciencias de la Educación Serie B: Economía, Sociología y Ciencia Política

Serie C: Derecho

Serie D: Ciencia y Documentación científica Serie E: Urbanismo y Ordenación del Territorio

Todas las personas que lo deseen pueden obtener información omplementaria, tanto sobre las modalidades de suscripción como sobre la posibilidades de acceso a la Base de Datos, dirigiéndose a: CINDOC; Pinar, 25. 28006 Madrid. Tf. 411 22 20; Fax 564 50 69; y a: SERVICIO DE DISTRIBUCION INFORMACION: Pinar, 19. 28006 Madrid. Tf. 585 56 48. Fax 561 61 93.

Nuevo Plan de Estudios de Filosofía Universidad Pontificia Comillas

La Universidad Pontificia Comillas tiene Facultades de acreditado prestigio, tradición y solvencia científica en sus dos Sedes: en el Campus Universitario de Cantoblanco (Facultad de Filosofía y Letras, Escuela Universitaria de Informática y Escuela Universitaria de Trabajo Social) y en la calle Alberto Aguilera 21, 23 (ICAI e ICADE).

El nuevo plan de estudios, adaptado a las disposiciones del MEC del 20 XI-90, consta de CUATRO AÑOS. Se ofrece: disciplinas básicas, un gran número de asignaturas optativas, grupos reducidos, clases prácticas, seminarios de Comentarios de Textos, idiomas antiguos y modernos, actividades extra-académicas (actividades culturales, deportes), Departamento de Asuntos Internacionales, Bolsa de trabajo, Colegio Mayor Masculino, BIBLIOTECA (fondo de 400.000 volúmenes), Salas de Estudio, etc.

TASAS ACADEMICAS. Matrícula de curso completo y derechos de Secretaría: 52.500 pts. Primer curso: 9 plazos de 25.900 pts. Hay ayudas al estudio.

INFORMACION GENERAL. Secretaría de la Facultad de Filosofía y Letras: Telf. (91) 734 39 50.

Acontecimientos

Próximas Reuniones y Congresos

1993

Agosto:

15-21: XVI Simposio Internacional *Wittgenstein*. Tema: Filosofía y ciencias cognitivas. Tendrá lugar en Kirchberg/Wechsel (Austria). Información: Barry Smith, Philosophy, SUNY at Buffalo, Buffalo, NY 14260-1010, USA.

17-20: Conferencia Internacional sobre Filosofía Social. Tendrá lugar en Helsinki. Información: James Sterba, Philosophy, U. of Notre Dame, Notre Dame, IN 46556. USA.

Septiembre:

6-15: Curso para Formadores de Profesores de Filosofía para Niños. Se desarrollará en régimen de internado en el Colegio Mayor «Elías Ahuja» de Madrid. El Curso será dirigido por profesorado cualificado perteneciente al International Council for Philosophical Inquiry with Children y al Centro de Filosofía para Niños de España. La matrícula cuesta 20.000 pesetas. El Curso dispone de un número limitado de 20 plazas. Para matricularse en el curso y obtener mayor información, pueden dirigirse al Centro de Filosofía para Niños. Espronceda, 20. 28003 Madrid.

15-19: XX Reunión Interdisciplinar. Organiza la Asociación Interdisciplinar José de Acosta. Tendrá lugar en Málaga. Tema: Idea de Europa. Información: Alberto Aguilera, 23. 28016 Madrid. Teléf. 248 36 00 ó 553 06 00.

20-24: XVI Congreso Alemán de Filosofía. Tendrá lugar en Berlín. Tema: Nuevas realidades; Desafío de la Filosofía. Información: Werner Becker, Zentrum für Philosophie der Justus-Liebig-Universität Giessen, Otto-Behaghel Strasse, 10/cr, D-6300, Alemania.

21-23: Jornadas de la Sociedad Internacional Tomás de Aquino (S.I.T.A). Tendrán lugar en Barcelona. Tema: Dignidad Personal, comunidad humana y orden jurídico. Secretaría General de las Jornadas: Prof. Francisca Tomar, Durán y Bas, 9, 08002 Barcelona, Tel. (93) 302 68 40.

29 sept.-2 oct.: Conferencia Internacional sobre Filosofía para Niños. Tendrá lugar en la Universidad de Alcalá de Henares. Para solicitar mayor información dirigirse a: Félix García Moriyón, Centro de Filosofía para Niños, Fernán González, 23, 2.º A, 28009 Madrid.

Noviembre:

15-17: I Congreso de la Sociedad de Lógica, Metodología y Filosofía de la Ciencia de España. Tendrá lugar en la Universidad Complutense de Madrid. El Congreso tendrá 4 Secciones científicas: 1) Lógica, 2) Filosofía y metodología de la ciencia, 3) Filosofía del lenguaje, 1) Sociología e historia de la ciencia. Habrá también tres Simposios monográficos: A) Lógicas borrosas, B) Homenaje a las revistas THEORIA y TEOREMA, C) Economía y filosofía. Secretaría del Congreso: Eulalia Pérez Sedeño, Departamento de Lógica y Filosofía de la Ciencia, Facultad de Filosofía, Edificio B, Universidad Complutense, Ciudad Universitaria, 28040 Madrid. Fax: (91) 394 53 34.